

EL ACCIDENTE DEL PUENTE DE LA BASSE-CHAINE 16 -04-1850

1. El hecho histórico:

Cuando Luis Napoleón un batallón de soldados que se expresaron a favor de la revolución fueron condenados a ir a Algeria a construir caminos.. Después de almorzar, mientras atravesaban el puente de la Basse-Chaine éste cedió. Muchos se ahogaron.

En el proceso se culpabilizó a la administración por haberlo construido con materiales poco fuertes, (=malversación de fondos?). Se dice que como habían acabado de almorzar al caer al agua helada se les produjo una congestión cerebral. El puente no resistió el ritmo de marcha del batallón. Desde la casa se oían los gritos de las víctimas.

María Eufrasia envió las Hermanas torneras con sábanas y cobijas... alimentos. Las Hermanas jóvenes querían ir, pero no se los permitió (clausura, exceso de curiosos). Las Hnas. de San Vicente también estaban ocupándose de los heridos.

Las Hermanas se pusieron a orar, a preparar alimentos para enviarles, a asear y disponer un local desocupado para acogerlos.

Se celebró una Eucaristía por los difuntos y María Eufrasia pidió a todas las casas oraciones por esta situación.

Los soldados permanecieron casi dos semanas en la casa. El día de su partida les hizo servir en la calle Brault un almuerzo antes de salir para REIMS. Las torneras servían, pero todas se ocupaban en coger las verduras, pelarlas, hacer la comida...al interior de la comunidad.

Ellas les dio las cobijas que eran necesarias para el invierno (ella no tenía mucho dinero), pero lo hizo. Compartir la alimentación para tanta gente (200) por tanto tiempo no se podía hacer sin privarse ellas.

2. Reflexión:

Hizo que se abriera la “puerta verde” O la clausura

Prohibió a las Hermanas irse “como curiosas”

Había personas heridas a ambos lados del río.

Ser justo, tener una respuesta justa... ante una catástrofe: cuál es la reacción justa, razonable, ajustada?

Obró con discernimiento? Se ajustó a la situación?

Mirar cómo reaccionó: fue sensible a las personas heridas, a la Regla, a la previsión del invierno para la casa? Actuó para ese momento. La casa no tenía bastantes recursos para el invierno.

Estuvo atenta al aspecto espiritual

Hoy, cuando yo escucho sobre una catástrofe, en qué pienso? En las familias? En el aspecto espiritual?....¹

¹ Laugier, Odile, **Notas del Curso a las Formandas**, Casa Madre, 2001 (notas tomadas por Blanca Inés Velásquez P. Rbp